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证券代码：603538                          证券简称：美诺华 

 

宁波美诺华药业股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                                              编号：2021-001 

一、活动类别 

□特定对象调研            □分析师会议 

□媒体采访                □业绩说明会 

□新闻发布会              □现场调研 

√其他形式 

二、参与单位名称

及人员 
华创证券组织的 2021年半年报投资者交流会 

三、会议时间 2021年 7月 27日 15:30-16:30 

四、会议地点 电话会议 

五、接待人员 

董事长：姚成志先生 

董事会秘书：应高峰先生 

投关总监：史艳丽女士 

一、董事会秘书介绍公司 2021 年半年报基本情况 

公司沿着既定的发展战略，做大做强特色原料药，加速开拓 CDMO业务与制剂一体化三大

业务板块。 

本报告期内，公司实现营业收入上半年实现收入 6.92 亿元（同比增长 6.21%），归母净

利润 1.16亿元（同比增长 9.84%）。 
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原料药业务实现收入 4.54 亿元，CDMO 业务实现收入 1.06 亿元，同比增长 113.40%，制

剂业务实现收入 0.64亿元，同比增长 47.08%。 

1）继续夯实了特色原料药基础，与施维雅、KRKA 等欧洲客户进一步加大了合作范围，

加强了战略合作和深度。同时加速推进新产品研发计划，加大了在法规市场的产品准入。 

2）推进了制剂一体化的发展战略，培哚普利和普瑞巴林第四批集采中标，均取得了较为

明显的放量。 

3）加速布局了 CDMO 新业务，构筑了未来业绩的增长点。以与默沙东的合作为契机，进

一步加强公司的国际竞争力。宣城美诺华报告期内产能利用率超过 50%，并实现了 400万+的

盈利。 

 

二、公司与投资者交流情况 

1、问：CDMO 板块的发展前景？ 

答：公司下半年和未来的 2-3年仍会快速大力发展 CDMO业务，同时国内外客户的数量会

不断的增加，随着默沙东项目的落地和新产品的转移，下半年公司 CDMO业务仍会取得非常快

的增长。并且，我们借助美诺华+的项目，希望把公司研发实力进一步夯实，推动公司 CDMO

业务的快速增长。 

目前公司 CDMO的产能是充足的，M端也具有核心竞争力，研发团队和能力在不断地扩充

和强化。 

业务端，默沙东是主要的客户，未来会大力拓展中国及欧洲市场的客户。公司目前已经

拜访了很多大的药企，由于和默沙东的合作，这些大药企对我们也比较感兴趣。中长期来看

的话，公司 CDMO业务一定会超过我们原料药业务的体量。 

2、问：公司 CDMO 业务产能规划？能够支撑多大的业务体量？ 

答：目前宣美一期设计产能 381吨/年，二期建成后可以达到 1600吨/年。现在我们在评

估的 CDMO项目还是蛮多的，产能还会有进一步的爬坡，未来随着产能利用率的进一步提升，

CDMO 业务的毛利率会有所提高。 

3、问：去年年报披露了 CDMO 的订单数量，现在的情况如何，是否有进一步的增长？ 

答：订单大约增加了几十个订单，会在今年的年报里面做详细的披露。 

4、问：CDMO 业务除了默沙东之外其他的客户情况？ 

答：国内外有很多大客户在不断的洽谈新的项目，达成业绩只是时间的问题。 
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5、问：CDMO 业务在外部并购上有没有什么进展？ 

答：服贸基金在入股公司后，一直在和公司管理层积极推进我们 CDMO业务的外延并购，

特别研发团队提升的项目。希望下半年能够看到一些更为积极的进展。 

6、问：公司 CDMO 业务未来毛利率和净利率水平会做到什么程度？ 

答：公司现在 CDMO业务毛利率不是很高，主要是业务结构和产能的原因。公司的目标是

CDMO 业务毛利和净利都超过我们的原料药，能够跟上甚至超过同行头部企业的水平。 

7、问：近几年有不少原料药企业转型做 CDMO，从拿下默沙东订单看我们的优势是什么，

未来计划如何继续增强实力获得更多订单？ 

答：我们的优势有以下几点：1）公司有大量的柔性生产线，非常适合做 CDMO；2）公司

交付能力优秀，每次的准时交付都给客户留下了很好的印象；3）公司有 4个生产场地，在不

同的省份、区域对冲了一些行业的风险；4）公司各种化学反应，杂质处理、晶型粒度控制、

基因毒性控制、环保处理能力各方面的能力都很完善，公司在化学领域这方面的优势还是比

较明显的。 

8、问：起始物料到注册中间体到原料药中间的跨度和壁垒高不高？公司目前所具备的

基础对我们直接承接一体化的原料药有没有帮助？ 

答：起始物料是纯粹的化学，到注册中间体有 GMP 的要求、EHS 的要求，到原料药有国

际化注册的要求，有晶型、粒径、杂质等各种各样的指标，这个是贯穿在整个生产的过程中，

这一套理念，公司认为我们是比较强的。公司在和大客户谈判的过程中，他们对我们这一块

能力的印象也是比较深刻。 

所以在和很多欧洲客户谈的过程中，很多客户也愿意把临床 II期原料药的开发注册质量

研究全套都交给我们。RSM（注册起始物料）就是个化学合成片段，只要做出来就能交付。但

是原料药竞争的维度会更多一些，公司一直在做出口欧洲的原料药，也一直在服务大客户，

我们能够做到每一批数据全面公开。客户对我们是非常满意的。 

9、问：长期来看，沙坦价格战打完之后什么时候能够企稳出清？中国沙坦上面和印度

人的比较优势在哪？ 

答：目前主要是国内自己在竞争，印度已经退出了这个竞争。公司认为不会出现一直低

价竞争，实际上原料药企业和下游制剂企业的绑定是非常紧密的，不是简单的降价就可以抢

到市场的份额。但是确实现在降价带动了整个市场价格的降低。 

10、问：原料药业务的情况？ 
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答：上半年原料药承压主要是由于沙坦非规范价格的波动，影响了整体业绩的增长。但

是我们降血脂和抗凝血产品都还是取得了较为稳定的增长。 

降血脂和抗凝血公司仍然会大力的去推进，公司会去加大这两块业务的全产业链的一体

化布局，我们会去力争在抗凝血领域占到全球 1/3的市场份额。 

目前沙坦价格在非法规市场价格已经趋稳了，公司判断目前的降价已经在底部了。而且

公司去年下半年的基数较低，应该说下半年原料药业务会有一个较大的改善。 

11、问：制剂方面的情况？ 

答：公司第四批集采中标的普瑞巴林胶囊和培哚普利叔丁胺片已于 2021年 5月份开始执

行。截至 6月 30日，培哚普利叔丁胺片发货量已超过首年约定量的 56%，普瑞巴林胶囊发货

量已超过首年约定量的 47%，呈明显的加速放量趋势。预测今年制剂实际的发货量可能会很

大比例超过集采量，上量还是非常快的。此外 30亿片固体制剂项目进展顺利，后期带来的增

量产能能够对公司制剂未来的发展形成有力的支撑。 

12、问：制剂申报情况？ 

答：预计下半年公司还会有 2-3 个产品的获批。未来合资公司合作品种+自研品种每年

8-10个左右，申报数量预计每年 5个左右。 

产品管线上看，公司会从心血管、肠胃类不断向外拓展，制剂的注射剂也在规划和发展

当中。 

总结：公司在当前的环境下，做好自己的事情。在我们的努力下，投资者关心的增长曲

线一定会出现，我们一定会努力做好，回馈广大股东和投资者，谢谢。 

附录清单：无 

 


